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                               福島県教育員会認可通信教育 

                               平成２９年１０月２６日 

 生徒・保護者各位 
                                郡山萌世高等学校長  

 

平成２９年度 前期学校評価アンケート結果について 

 

 皆様におかれましては、益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃より本校の教育活動に関し

ましてご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。 

 さて、本校では郡山萌世高校通信制課程の教育活動の改善を目指し、「学校経営・運営ビジョン」

を基に、生徒と保護者の皆様を対象に「前期学校評価アンケート」を実施いたしました。生徒保護者
の生の声を学校運営の改善に反映させようと考え、すべて記述式とさせていただきました。ご協力い

ただきました生徒と保護者の皆様に感謝申し上げます。 

 今回の生徒のアンケート回収率は 72.0%でした。また、「萌世通信」に同封いたしました保護者の
アンケートの回収率は 9.7%と低い水準であり、保護者の皆様全体の意見の集約とはなりませんでし

た。 

 生徒や保護者の皆様から感謝の言葉や励ましの言葉が数多く寄せられたことに教職員一同嬉しく感

じているところです。しかし反面厳しいご指摘や要望も見られました。いただいた貴重なご意見につ

きまして検討を行い今後の教育活動に活かして参ります。 
 つきましては、学校に対する主な感想や意見・要望を下記のようにまとめましたのでご覧ください。
また、アンケートの内容や回答を含めご質問・ご意見等がありましたら、随時学校までご連絡くださ

いますようお願いいたします。 

記 

Ⅰ 生徒アンケート回収状況 

１ 回収数 385 人（受講生 535 人） 

２ 回収率 72.0%（昨年度前期 69.4%） 
  (1) 学年別 

学 年 １年 ２年 ３年 ４年 全体 

回収率 61.0% 75.0% 73.7% 79.3% 72.0% 

  (2) 方部別 

方 部 郡山 福島 白河 会津 いわき 原町 全体 

回収率 71.4% 77.6% 70.0% 72.6% 67.2% 70.8% 72.0% 

                                                                         

Ⅱ 生徒用アンケートの結果と回答 

 （＋評価を＜感想等＞とし、－評価や質問・意見を＜意見等・質問等＞としてまとめました。） 

 
１ 「リポートについて」 

＜感想等＞ 

(1) 教科書の内容がまとめられていて、分かりやすい（会津・４年） 
(2) 難しさがちょうど良い。（福島・３年） 

＜意見等＞ 
(1) 教科書にのってない問題とかもたまにあって難しい。（郡山・４年 他） 

 →リポートの問題を解決するための手段は教科書だけではありません。まず、わからなければ質問

してください。スクーリングの時でも、電話でも、来校してもいいでしょう。また、図書館に行っ
て調べることも出来るでしょうし、ネットで検索することも可能です。まず、行動してみてくださ

い。 

(2) リポートを提出してから返ってくるのが遅い。（郡山・１年 他） 

 →返信は各々のリポートの締切日を過ぎてから行います。締切日からあまりに早く提出すると、返 

却までかなりの日数を経てしまうことになります。もし不安なようでしたら、学校に直接問い合わ
せることも可能です。 
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２ 「スクーリングについて」 

＜感想等＞ 

(1) 家での学習の復習に助かります。（郡山・１年） 

(2) スクーリングに来ればより深く知ることができる。（郡山・３年） 
＜意見等＞ 

(1) もう少し授業中の私語禁止を厳しくしてほしい。授業態度の悪い生徒がいるので授業に集中でき 

 ない。（郡山・２年 他） 

 →数少ない貴重なスクーリングです。生徒の皆さんそれぞれが自覚をもって有意義な時間になるよ 

う心掛け、集中して取り組んでほしいものです。授業を妨害している、迷惑をかけていると担当教
員が判断したものは、３回の注意で退席となり、出席と認めません。厳しく指導いたします。  

 

 

３ 「通信制での学習について、不安なこと」 

＜質問等＞ 

(1)  分からないことを質問しづらい。（郡山・４年 他） 

 →あまり話したことのない先生に質問するのはちょっと気が引けるかもしれませんが、電話で聞く 
・直接学校に指導を受けに来る・メールで質問する、どれでもＯＫです。電話が一番手軽かもしれ 

ませんね。直接電話が苦手な人はメールでも良いです。ただ、本校は教員も勤務が不規則（土・日

・月とスクーリングのため）で、月～金の間必ず職員室にいるとは限りません。萌世に来る場合は

事前に教科担当が勤務しているか電話で確認していただけると、「せっかく来たのに…」という事
態を防ぐことができます。 

(2) テスト勉強の仕方がよく分からない。（会津・３年 他） 
 →通信教育の３本柱は「スクーリング」「リポート」「定期試験」ですね。各教科で定められた回

数の定期試験は必ず受験しないと進級はできません。不安は大きいと思います。しかし、ほとんど

の教科でリポートの内容を中心に出題します。まずは教科書や学習書をよく読んで、リポートを何

度も見直しましょう。また、定期試験が近づくと萌世通信に「○○試験ここがポイント」が掲載さ
れますので、よく読んで学習に取り組み試験に備えてください。 

 
 

４ 「進路について、相談したいこと」 

＜質問等＞ 
(1) まだ進路が決まらない。（郡山・３年 他） 

 →「進路だより」に、進路の活動の流れや進路状況が載っていますので、目を通してみてください。
就職の場合、本格的に活動が始まるのは 4年生になってからです。進学の場合、大学など、受ける
学校によっては早くから準備を進めることが必要になります。学校の勉強だけでは不十分なので、

自分でさらに勉強することが必要になります。就職の場合も進学の場合も、4 年生になったら進路
関係の行事に必ず出席するようにしましょう。 

（2） 就職ができるか不安です。（福島・２年 他） 

 →毎年、本校通信制の卒業生も県内外に就職しています。新卒採用での就職を希望する場合は、必 

 ず学校を通じての就職活動を行なわなければなりません。そのためには、スクーリングでのロング 

 ホームルームの指導や、4年生に対して行なわれる進路説明会や就職セミナーを必ず受け、担任や 

 進路指導の先生のアドバイスを聞いてください。その上で、三者面談を行い、具体的な就職志願先 

 が決まった生徒には、担任の先生を中心として履歴書の書き方や面接の個別指導を行います。 

 

 

５ 「学校生活全般（人間関係・行事・生徒会活動など）について」 

＜感想等＞ 

(1) 私は直接関わっていないけれど生徒会活動をいつもありがとうございます。（郡山・４年） 

(2) 楽しいです。（福島・２年 他） 

＜意見・質問等＞ 

(1) なかなか、新しい友達ができない。（郡山・２年 他） 
 →スクーリングだけでなく、様々な行事に積極的に参加してはいかがでしょうか。最初は勇気が必 

要ですが声を掛けられるのを待たずに他の生徒に声をかけ、交流を深めてはどうでしょう。 
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６ 「その他、学校に対する意見や要望」 

＜意見・要望等＞ 

(1) エアコンを使いたい。（福島・３年 他） 

  →協力校に設置されているエアコンは、協力校のＰＴＡが設置したもので本校の生徒が使用する事
はできませんが、今年度は協力校にご理解いただき、可能な範囲で使用しております。 

 

 

Ⅲ 保護者アンケート回収状況 

１ 回収数 52 人 
２ 回収率 9.7% 

 

 

Ⅳ  保護者用アンケートの結果と回答 

１ 「スクーリングについて」 

＜感想等＞ 

(1）スクーリングは、子供のペースに合っているようです。（福島） 
＜意見等＞ 

(1) スクーリングの回数がもう少し多くても良いのではないかと思う。（いわき） 

  →通信制教育のスクーリングの時数は学習指導要領によって定められており、本校ではこれに則っ

て時間割を作成しスクーリングを実施しています。もし、授業だけで充分理解できない点や、もっ
と深く学習したい内容がある時には、電話やメール、あるいは、直接先生に質問してください。 

 
 

２ 「リポートについて」 

＜感想等＞ 

(1）添削だけでなく励ましのコメントもあり、大変良いと思います。（いわき） 

(2) 締め切り日が記載してあるので、計画的に進められているようです。（いわき） 

＜意見等＞ 
(1) どの教科も毎回教科書、辞書を広げて取り組んでいますが、特に数学と英語は独学が難しい面が

ある。（原町） 

  →リポート（提出課題）は基本的には教科書や学習書を参考にしながらリポートを仕上げることが 
出来ますが、難易度については個人差があります。どうしても分からない場合には電話での質問に 

答えます。担当者が不在のこともありますので事前に連絡をいただければ幸いです。 
 

 

３ 「萌世通信」等の学校からの配付物について 
＜感想等＞ 

(1）何をしているのかよく見えていると思います。通信制が良く分からない保護者にとっては、安心 

できる材料になっています。（郡山） 

(2) 通信制高校にて、情報がない事に不安がありましたが、配付物で情報が得られるので助かってい 

ます。（いわき） 

 
 

４ 「その他、学校に対するご意見・ご感想があれば」 

＜感想等＞ 

(1) 一人一人細かく見ていただいて、ありがとうございます。（白河） 

＜要望等＞ 
(1) 進路指導お願いします。（会津） 

  →就職について本校では「進路説明会」「就職セミナー」「４年三者面談」「就職体験活動」など、

萌世通信等を活用して積極的な参加を生徒全体に呼びかけて実施しております。また、ＨＲでも進
路に向けた具体的な指導を行い、更に希望によって個別に就職相談を行っております。不十分な面

は検討し、生徒の自己実現に向けて積極的にアプローチし指導して参ります。また、進学につきま

しては、現在、大学・短大・専門学校など多種多様に及び入試制度も様々ですので、個別に担任等

にご相談ください。 
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Ⅴ 生徒・保護者からの主な要望・意見等を受けてのお願い 

１ 生徒や保護者の皆様からの意見や要望に対して全てに返答は出来ませんでしたが、精選して回答
いたしました。回答に不足の場合、または意見・要望については、その都度担任や教頭まで連絡相

談をお願いいたします。 

２ 「萌世通信」等の資料については、大切な連絡が毎回入っております。保護者やご家族の方々も 

ご覧いただき、家庭内でのコミュニケーションに役立てていただきますよう有効に活用願います。 

 
 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

（事務担当 通信制課程 TEL 024-925-6432 FAX 024-925-6434） 


